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本报讯（记者 于文博） 5月20日
上午，在市区湘江路烟厂家属院，源
汇区干河陈乡湘中社居委举办“端午
粽飘香 和睦邻里情”活动。居民们齐
聚一堂，猜谜语、包粽子，十分热闹。

当天上午，记者看到湘中社居委
门前的空地上拉起了长绳，绳子上挂
满了写有谜面的彩纸。居民们三三两
两，站在彩纸前认真思考，每想出一
个谜底，就将写有谜面的彩纸撕下，
到社居委工作人员那里确认答案、兑
奖。陈占永家在湘江路，听说社居委
举办活动，她带着两个孩子前来参加。

“你看这个，‘十个兄弟’，这个
谜底应该是‘克’字，这个‘点点成
金’的谜底应该是‘全’字。”陈占永

说，猜谜语是一项很有趣的活动，孩
子们都愿意参加。她们娘仨齐心协
力，猜中了不少谜语，拿到了不少奖
品，都十分开心。

猜谜语活动结束后，湘中社居委
的工作人员抬出几个塑料大盆，里面
有翠绿的粽叶和泡好的糯米、红枣、
花生等，十几名身穿黄色围裙的社区
居民围成一圈，开始了包粽子比赛。
社区居民们动作娴熟，不一会儿，大
家就包出了一大盆粽子。

王郑华是烟厂家属院的居民，今
年60岁，参加了包粽子比赛。王郑华
告诉记者，每年端午节，她都会在家
自己包粽子，这次能和小区的邻居们
在一起包粽子，心里特别高兴。

当天上午 10 点半左右，包粽子比
赛结束。随后，湘中社居委的工作人
员将粽子送到了干河陈乡中心敬老院
和一些社区贫困户家中。“马上就到端
午节了，我们希望通过这次活动，和
居民们一起感受节日的氛围，加强社
居委与居民之间、居民与居民之间的
联系。”湘中社居委主任张玉美说，

“也算是提前送给大家的节日问候吧，
祝大家端午节快乐。”
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社区居民快乐迎端午
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本报讯 （记者 潘丽亚） 近段时
间，气温渐高。5月20日，家住市区崂
山路双兴名苑小区的张女士在使用空调
时，感觉空调里吹出来的风，气味有点
呛人，便赶紧找人来查看，原来是因为
空调长时间未使用，产生了霉菌。

“空调从去年夏季过后就一直没
用。5 月 20 日中午，休息的时候有点
热，我就想着打开空调，但是感觉吹
出的风，气味很难闻。我还以为是哪
儿坏了，赶紧找了修理师傅，谁知道
是里面发霉了。”张女士说，她一般每
隔两三年会清洗一次空调，去年夏季

使用前刚清洗过，今年就想着不清洗
了，没想到会这样。

家住天元名珠小区的邓女士说，
她家里的空调至少一年清洗一次，因
为家里有小孩子，担心空调里的灰
尘、细菌等随风吹到空气中，对孩子
的身体不好。“不过每年清洗空调的费
用可不低。”邓女士说，家里三个卧室
装了三台空调，客厅装了一台柜机，
每年清洗时都要对筛网、内机、散热
器等进行全面的清理、消毒，每次清
洗下来都要三四百块钱。

5月20日下午，记者在市区海河路
一家空调维修点了解到，最近随着气
温升高，找专业人员清洗空调的市民
多了起来。负责清洗空调的黄师傅表
示，空调长时间不使用，很容易积聚
大量灰尘、滋生细菌和发霉等。再次
使用时，这些病菌和微生物从出风口
吹出，就会污染室内的空气。因此，
每年换季首次使用空调前，最好对空
调进行一次彻底的清洁与消毒。

空调滋生霉菌 乍开气味呛人
□本报记者 陶小敏
通 讯 员 张长盈

“发现提包不见后我急坏了，没
想到这么快就找了回来。张师傅真是
个好人，要不是他我这2万多块钱可能
就找不回来了。”5月18日，从郑州来
我市参加食博会的王知礼紧紧握着公
交司机张振盈的手，激动地说。

原来，王知礼装有2万多元现金的
提包不慎遗失在公交车上，被公交车
司机张振盈捡到并完璧归赵。

5月18日下午3点20分，一辆105
路公交车到达场站打扫车内卫生时，
司机张振盈看到一个提包在座位上。
随后，他第一时间将包上交给了调度
员。经查看，包里
有 2 万多元现金等
物 品 。 但 翻 遍 包
里，却没有任何失
主的联系方式。

“当时下车太
匆忙了。”5 月 18
日，已经拿回手提

包踏上回家路的王知礼在电话里告诉
记者，他是从郑州来漯河参加食博会
的，由于旅途疲惫，他在公交车上睡
过了站。到终点站慌忙下车时，将提
包落在了车上。等他赶到食博会现场
时才发现提包不见了。

“里面有2万多块钱，还有身份证
和银行卡等证件。我当时觉得可能找
不回来了。”王知礼说，但他还是尝试
着拨打了114，查询到了漯河公交集团
的电话。电话接通后，他得知公交集
团的工作人员也正在找他。

捡到王知礼提包的公交司机张振
盈说，拾金不昧是他应该做的，况且
这还是维护漯河形象的事，他义不容
辞。

客商提包遗失 司机捡到归还

□文/图 本报记者 尹晓玉

曹青青是一名“90后”，大学毕业
后回到家乡，选择了一个听起来很洋
气的职业——农场经理人。这份职业
和传统农民有什么不同？近日，记者
采访了曹青青。

一大早先到大棚干农活

曹青青是源汇区问十乡曹店村人，
今年25岁。2016年从漯河职业技术学院
市场营销专业毕业后，回到曹店村做起
了农场经理人。“我上学期间就经常在自
家地里帮忙。毕业后我决定回家干农
业，一方面是责任，一方面也是源自一
份热爱。”曹青青告诉记者，2016年4
月，她注册成立了一家农业种植园公
司，种植绿色、有机蔬菜和瓜果。

“每天早上6点，我就来种植园干
活了。白天大棚内的温度在 38℃左
右，待在里面非常热。必须一大早
来，趁凉快干活。上午10点以后，就
得出大棚，里面太热了。”曹青青说，
从大棚里出来后，她就开始给工人开
会，交代近期需要注意的事项。下
午，就处理一些人员管理、工资核算
等方面的工作。

“我每天晚上8点多洗漱完后，会
写一天的工作总结。”曹青青说，干农
业感觉每天都过得很充实。除了日常
工作，她闲暇时间都用来学习了。

准备打造休闲农庄

每一种作物种植前，曹青青都要
先做市场调研，对未来的市场情况进
行预估。这需要多处走访取经。“我是
学市场营销的，做前期市场调研、后

期销售、人员管理，我觉得都不难。
最难的是去大棚里干活，实在太累
了。”曹青青说，做农业必须得下田地
亲身实践。

“虽然我对这个行业很有信心，
说好听点我的工作叫农场经理人，但
在很多人看来我就是种地的。这本身
并没有什么，只是一说女大学生毕业
回家种地，很多人就不理解了。特别
是同学之间，有人觉得我干农业没前
途。”曹青青说，她一开始还跟人解
释，不是种地那么简单，后来也看开
了。随着种植园逐渐建设起来，她也
越来越有热情了。

“干农业不是光有资金和技术就能
行的，还必须耐得住寂寞，持之以
恒。农学博大精深，我还得不断学习
才行。”曹青青说，目前，她正在逐步
引入餐饮、采摘、垂钓等项目，准备
打造休闲农庄。

“90后”大学生曹青青

回乡创业建休闲农庄

曹青青在大棚内干农活曹青青在大棚内干农活。。


